Novigias de la jelesta



Panamá: las justificaciones de la Nunciatura

La conducta insólita de la Nunciatura en Panamá, al entregar a Noriega a las Fuerzas Armadas de los Estados Unidos (nadie cree en la autoentrega a no ser por la vía dilemática del "te entregas o te entregamos"), ha tratado de explicarse a través de justificaciones ulteriores, supuestamente provenientes del mismo Nuncio, Mons. José Sebastián Laboa.

Al parecer el Nuncio y el Vaticano esperaban mucho de la autonomía de las nuevas autoridades de Panamá, pero se quedaron solos ante las fuerzas de ocupación, y ante la declinación del nuevo gobierno para asumir su derecho natural de juzgar al ciudadano panameño Noriega. Es decir, que quienes antes se beneficiaron del asilo en la Nunciatura(Endara, Arias Calderón y Ford), a la hora de la verdad, se mostraron sin el sentido de soberanía que toda autoridad legítima debe tener y sin el respeto por los derechos de la contraparte.

Por otra lado las tropas de ocupación impedían la solución de su entrega a terceros países y el nuevo gobierno deniega los salvoconductos. De hecho aún permanece refugiado en la Nunciatura Eliecer Gaytan, jefe de seguridad personal de Noriega, ante la negativa del gobierno panameño para otorgar salvoconductos a todos los militares y dirigentes civiles que se encuentran refugiados en embajadas de Panamá.

El corresponsal de la revista española"Vida Nueva" en el Vaticano, Santiago Fernández Ardanaz, buen conocedor de las políticas vaticanas, al preguntarse si no se podía haber pedido la intervención de la autoridad de una organización internacional, señala que esto habría enfrentado aún más al Vaticano con Wáshington. Lo cierto es que mientras el Vaticano al conocer la decisión del Nuncio, la saludaba como una gran victoria de la "diplomacia al servicio del hombre", los países latinoamericanos en su gran mayoría ofrecen hoy menos crédito moral a Roma.

Y, ahora, casi a dos meses de los acontecimientos el mismo Nuncio, según la agencia estadounidense AP, ha declarado que: "este país ha pasado de una dictadura a otra", al referirse al clima de persecución existente en los medios de difusión y en el gobierno contra los allegados y simpatizantes de Noriega. Incluso, como español y conocedor de la transición del franquismo, ha comentado que si en España, tras la muerte del general Franco, se hubieran utilizado los mismos mecanismos de procesos judiciales para juzgar a los aliados del militar español, en España aún estarían en guerra civil.



San Salvador: esclarecimiento sobre el asesinato de los jesuitas

A pesar de un primer intento de despistaje, atribuyendo a guerrilleros el asesinato de los jesuitas y del personal auxiliar, los testimonios y pruebas han convergido en favor de la denuncia seriamente planteada por el Provincial de la Compañía de Jesús de Centroamérica, P. Tojeira, en el sentido de imputar el crimen a los escuadrones de la muerte, vinculados a los militares.

A mediados de enero, mientras el Presidente Cristiani negociaba con el Presidente Bush la ayuda norteamericana, adelantó a la TV. norteamericana la información de que los sospechosos estaban identificados. Entre los detenidos están el Coronel Guillermo Benavides, Director del Colegio Militar, tres tenientes, dos sargentos, un cabo y un soldado (pues un noveno soldado, que supuestamente participó en los asesinatos desertó en diciembre pasado y está fugitivo).

El Coronel Benavides, quien, vestido de uniforme militar, negó en el juicio haber dado orden de matanza, y los otros colegas, que aseguraban haberla recibido de él, son miembros del batallón élite de infantería Atlacatl, que estuvo ligada al Colegio Militar durante el asesinato.

Si bien la ayuda norteamericana estuvo condicionada a la mejora de los derechos humanos, lo cierto es que de los miles de asesinatos de presuntos izquierdistas por escuadrones de la muerte, vinculados o tolerados por los militares, ningun oficial ha sido encontrado culpable de crímenes contra los derechos humanos, y el precio malthusiano de 70 mil muertos no parece ser aún suficiente para sentar a las partes en una mesa de negociaciones.

Posteriormente se ha sabido que para una misión de congresantes norteamericanos todavía quedan dudas sobre la identificación de los que planificaron el asesinato, ya que no se han seguido a fondo pistas importantes, y que habría entre los militares una conspiración para proteger a los complicados.



Lineamientos del Vicario Apostólico de Puerto Ayacucho

Con ocasión de la toma de posesión del Vicariato de Puerto Ayacucho, el 27 de enero pasado, Mons. Ignacio A. Velasco, trazó en la homilía de la Santa Misa los lineamientos de su acción ministerial.

Entendiendo el Vicariato, como la Iglesia que se institucionaliza para llegar y servir al hombre en un territorio determinado, Mons. Velasco, rememoró a los fundadores del Vicaria-

to(Mons. Enrique Ferrari, Fundador de la Prefectura Apostólica y Mons. Segundo García, Primer Obispo) y reconoció la labor de su antecesor Mons. Enzo Ceccarelli, como hombre preocupado por una línea de acción pastoral coherente en favor de los indígenas.

Se situó como continuador de las "líneas y orientaciones que se están llevando", y propuso a todos los

agentes de pastoral un diálogo continuo, sincero y respetuoso, con especial referencia a sus hermanos en Don Bosco, salesianos y salesianas, además de jesuitas, Hnas. de San José de Tarbes, Hnas. de Nazareth, Hnas. Lauritas, y laicos comprometidos en el Amazonas.

Expresó su deseo de caracterizar su gestión con la actitud de servicio, aunando la verdad y la caridad en las relaciones con los dirigentes de la sociedad y los hermanos de otros movimientos religiosos, pero claramente "buscando defender nuestra capaci-

dad de anunciar a Jesuscristo a todos los habitantes del territorio", según las opciones de la Iglesia Latinoamericana.

Aludiendo expresamente al respeto de la dignidad humana y a la opción preferencial por los pobres, destacó su preocupación por "las consecuencias nefastas para la población indígena antes los invasores que buscan las riquezas y dañan lo más valioso que tenemos, el hombre indígena venezolano". Por fin, terminó invocando la protección de María.



Un catecismo encartado en todos los periódicos del país

Conmemorando el V Aniversario del viaje de Juan Pablo II a Venezuela la Arquidiócesis de Caracas y las Diócesis de Los Teques y de La Guaira han organizado un plan para distribuir, desde el día 18 de febrero, medio millón de ejemplares del "Catecismo de Iniciación Cristiana" de Monseñor Arias Blanco, Arzobispo de Caracas de 1955 a 1959, encartados en los periódicos del "Bloque de Prensa Regional". Otros quinientos mil ejemplares de este catecismo se venderán en diócesis y parroquias "a precios irrisorios". Se reparte también un cuestionario con 20 preguntas para participar en un concurso a realizarse el 6 de abril con premios de mil bolívares para los cuestionarios mejor calificados.

En el equipo promotor están, entre otros, la Sra. Blanca de Pérez, Presidenta de la Fundación del Niño, el Dr. Alejandro Izaguirre, Ministro de Rélaciones Interiores, los Presidentes de Pro-Venezuela, del Bloque de Prensa Venezolano, el Vicepresidente de la

Cámara Venezolana de Televisión, etc.

El catecismo obviamente fue escrito antes de iniciarse el Concilio Vaticano II; por lo tanto no puede esperarse de él un fundamento bíblico, la explicación del Reino que viene a evangelizar y hacer presente Jesús, la insistencia en la vida cristiana como seguimiento de él, la presentación de la Iglesia como Sacramento de Salvación, Pueblo de Dios y germen del Reino, etc. Se trata, al estilo de la época, de un catecismo de preguntas y respuestassimplificadas y a veces inexactas.

Reconocemos la importancia de la evangelización masiva y la necesidad de idear modos de llegar al gran público. No estamos seguros de que el material elegido sea el que más pueda ayudar a que se reactive la fe y se supere el divorcio entre la fe y al vida diaria. Con ocasión de la Misión Nacional se propuso una edición millonaria de los Evangelios y se prefirió en cambio reeditar un catecismo; hoy se recae en lo mismo. Auguramos que exista una nueva oportunidad para que tengan cabida al fin los Evangelios y no se piense que la Biblia es cosa de evangélicos.

comunicación

ESTUDIOS VENEZOLANOS DE COMUNICACION PERSPECTIVA CRITICA Y ALTERNATIVA

SUSCRIPCIONES

(4 números al año)

Venezuela:	Bs.	240.00	(aéreo)
Extranjero:	US\$	14.00	(superficie)
América:	US\$	26.00	(aéreo)
Resto del mundo	US\$	30.00	(aéreo)
Número suelto:	Bs.	60.00	

Revista COMUNICACION

Centro Gumilla Edif. Centro Valores, P.B. Apartado 4838 Caracas 1020-A Venezuela